
第２期姫路市スポーツ推進計画策定に伴うパブリック・コメントの募集結果 
 

 

１ 市民意見の提出状況 

⑴ 案件名：   第２期姫路市スポーツ推進計画（案） 

⑵ 意見募集期間：令和６年 12月 17日（火）～令和７年１月 17日（金） 

⑶ 意見提出件数：31通 29件 

 

 

２ 市民意見の内容 

項 目 件 数 

「第１章 計画の策定にあたって」に関するもの 1件 

「第２章 本市のスポーツの現状と課題」に関するもの 0件 

「第３章 スポーツ推進の基本的な考え方」に関するもの 3件 

「第４章 具体的施策の展開」に関するもの 2１件 

その他 4件 

合計 29件 

※複数の章にまたがる場合は、主な章でカウント 

 

 

３ 市民意見に対する市の考え方 

区分 件数 

⑴ 計画案を修正 5件 

⑵ 計画案に記載済 0件 

⑶ 対応済の意見 0件 

⑷ 参考意見とする 24件 

合計 29件 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



４ 意見の概要と市の考え方 

 

◎「第 1章 計画の策定にあたって」に関すること 

番

号 

該当

頁 
意見の概要 市の考え方 

1 P3 

「自発的に行われる身体

運動」とあるが、スポー

ツ基本法にもあるように

「身体活動」とした方が

良いのではないか。 

【修正】 

ご意見を踏まえ、加筆修正します。 

 

［旧］「自発的に行われる身体運動」として捉えます。 

［新］「自発的に行われる身体活動」として捉えます。 

 

 

 

◎「第３章 スポーツ推進の基本的な考え方」に関すること 

番

号 

該当

頁 
意見の概要 市の考え方 

2 P31 

基本目標が「地域コミュ

ニティの活性化」と「ス

ポーツによるまちの賑わ

いの創出」になってお

り、個々人の健全な心身

を養うためのスポーツと

いう一番重要な観点を明

記するべきではないか。 

【修正】 

 ご意見にあります観点は、スポーツ振興の前提と考えて

おり、一人ひとりがスポーツの楽しみ方を見つけて彩り豊

かなくらしを送ることがまちの活性化につながっていくこ

とを基本理念にも反映しています。ご意見を踏まえ、改め

て基本目標１に関して加筆・修正します。 

 

［旧］市民がスポーツを身近に感じることができるよう、

スポーツに参加するためのきっかけづくりや、気軽にスポ

ーツに取り組める環境を提供します。 

［新］市民がスポーツを身近に感じ、健全な心身を養うこ

とができるよう、スポーツに参加するためのきっかけづく

りや、気軽にスポーツに取り組める環境を提供します。 

 

3 P32 

健康の維持、体力に維持

を担保するために若者世

代から始め、老人世代ま

でのスポーツ推進施策と

して本計画は有効である

と考えます。 

 

【参考意見】 

 今後の参考にさせていただきます。 

4 P32 

基本目標 2「スポーツによ

る街のにぎわい創出」に

ついて、計画目標どおり

大いににやるべきだと思

います。 

 

【参考意見】 

 今後の参考にさせていただきます。 

 

 

 

 



◎「第４章 具体的な施策の展開」に関すること 

番

号 

該当

頁 
意見の概要 市の考え方 

5 P33 

第４章「具体的施策の展

開」について、ロードマ

ップ化して３年計画を示

し、年ごとの取組内容を

５Ｗ１Ｈで具体的に示し

てほしい。 

【参考意見】 

 「第２期姫路市スポーツ推進計画」は基本計画として策

定しており、第４章では各取組の方向性や目標を示すこと

を目的としております。そのため、施策ごとに詳細を記載

することは想定しておりません。ご意見を参考にさせてい

ただき、ゴールに向けての取組内容を設定するべきと判断

した施策につきましては、ロードマップ等により進捗管理

を行うとともに適切な情報発信に努めていきます。 

 

6 P33 

第４章「具体的施策の展

開」について、地域や民

営との役割分担の必要性

は理解するが、市の関わ

り方を明確にするべきで

はないか。例えば、中学

校部活動の地域展開につ

いては、市の関わり方を

明確にした上で、どのよ

うに移行を推進していく

のか示すべきでは。 

【参考意見】 

 第４章「具体的施策の展開」において、市の関わり方や

取組内容を記載しております。中学校部活動の地域展開に

つきましては、令和６年 12月に、教育委員会を中心に

「姫路市中学生スポーツ・文化芸術活動（新たな地域クラ

ブ活動 「姫カツ」）推進計画」を策定しました。この中

で、新たな地域部活動「姫カツ」で目指す姿を明らかにす

るとともに、スケジュールなどの具体的な方針をまとめて

おります。 

 今後も、中学生が希望する地域クラブ活動に参加できる

機会が確保されるよう、学校や地域と連携しながら事業の

推進に努めていきます。 

 

7 P33 

近所の公園などではボー

ル遊びができないため、

子どものスポーツ機会と

なるイベントを開催すべ

きではないか。 

【参考意見】 

 各スポーツ施設では施設管理者によるスポーツ教室を行

っております。また、小学校体育施設開放事業として、放

課後や閉校日に運動場や体育館を無料で開放しておりま

す。さらに、小学校低学年を対象に、様々なスポーツに触

れることができる「スポーツ探検隊」を実施しておりま

す。今後も、子どもや親子連れで参加できるイベントの誘

致・開催を進めていきます。 

 

 

8 P34 

働いていて子どもがいる

と、運動をする時間がな

いので、平日夜や土日に

利用できる託児所が近く

にある、もしくは併設さ

れたスポーツ施設があっ

てほしい。 

【参考意見】 

 現在建設中で令和８年 10月開業予定のひめじスーパー

アリーナには、土日を含む開館時間中に未就学児が利用で

きるキッズスペースを設ける予定です。既存のスポーツ施

設については、老朽化等による大規模改修時に設置の有無

を含め検討していきます。また、親子で参加できるスポー

ツイベントなど、働く世代や子育て世代が参加しやすいイ

ベントの開催を検討していきます。 

 



9 P35 

コミュニティ・学校区を

問わず、子育て世代が幼

児と一緒に参加できる取

組を検討してほしい。ス

ポーツクラブ２１やボラ

ンティア参加はハードル

が高く感じるため、一緒

に見て楽しむ、動く活動

の場があってほしい。 

【参考意見】 

駅前すくすく広場（ピオレ姫路６階）や、すこやかひろ

ば（すこやかセンター３階）、星の子館、児童センターで

は、親子体操や運動遊びなど、親子で参加できる運動プロ

グラムを実施しております。また、姫路市社会福祉協議会

の子育て支援事業として、市内の公民館や幼稚園で、親子

で参加できる運動を含む様々なプログラムが実施されてお

ります。 

そのほか、各幼稚園や認定こども園、保育所では、未就

学児の親子が園庭や遊具で遊べる園庭開放を実施しており

ます。今後とも、幼児のスポーツ体験機会の充実に取り組

んでいきます。 

 

10 P35 

高齢者のスポーツについ

ては、明らかにマンパワ

ーが不足しており、大会

や教室を組織立てて実施

できるのか疑問である。 

【参考意見】 

 高齢者スポーツ大会及び生涯現役ガンバルンバ体操につ

きましては、市が運営しております。 

 生涯現役地域活動助成事業につきましては、校区老人ク

ラブが主体となって運営されていますが、他の団体（自治

会等）の協力や支援を得て実施するケースが多いと聞き及

んでいます。今後も、市関係部局が連携し、高齢者のスポ

ーツ実施・運営に資する事業を推進していきます。 

 

11 P38 

スポーツクラブ２１の指

導者は、仕事の合間を縫

ってボランティアのよう

な形で担っている。マン

パワー不足であり、十分

な組織運営ができていな

い。 

【参考意見】 

 スポーツクラブ２１の指導者等を対象にした研修会の開

催などを通じて、クラブの現状把握に努めるとともに、ク

ラブ指導者・役員の負担軽減と若年層や地域住民への周

知、持続的な運営、人材の確保に向けた取組を検討してい

きます。 

12 P38 

学校体育施設の開放につ

いて、管理が難しく有効

に利用されていない。自

治会などを通じて使用に

関するノウハウを一般市

民に周知徹底するべきで

はないか。 

【参考意見】 

 小学校の運動場・体育館の開放事業については、小学校

ごとに、スポーツ推進委員、管理指導員、PTAや教職員か

らなる体育施設利用運営委員会が利用規約を定め、運営し

ております。適切な運営管理や、市民がより利用しやすい

運営方法について、引き続き運営委員会に働きかけていき

ます。 

 



13 P40 

中学校屋外運動場夜間開

放事業について、年中利

用できるようにし、グラ

ウンド状況が悪いときだ

け利用中止すれば問題な

のではないか。 

【参考意見】 

中学校屋外運動場夜間開放事業は、学校使用がない時間

帯において、市民が運動場を利用できる事業です。したが

って、学校行事や体育の授業に支障を生じないことが利用

の前提となっており、学校の協力のもと成り立っておりま

す。夜間利用後、利用者がグラウンド整備を行いますが、

元どおり平らに整備できていないことがあります。グラウ

ンド状況が悪いことは、夜間開放の利用者だけでなく、学

校行事や学校体育にとっても支障となります。冬場は霜が

降りて整備が不十分な状態で固まってしまい、翌日、生徒

がつまづく危険があるため、利用を制限しております。ご

理解のほどよろしくお願いします。 

14 P40 

中学校屋外運動場夜間開

放事業について、雨天の

場合の利用可否を各利用

者が判断するよう制度を

改めてほしい。 

【参考意見】 

 学校運動場は学校が管理していますので、利用可否の判

断は学校が行っております。利用者の個別の判断で運動場

の整備が不十分な状態が生じ、生徒のけが・事故につなが

った場合、責任問題になります。この事業は、学校使用が

最優先であり、夜間利用は学校行事や学校体育に支障を生

じないことが前提になっております。ご理解のほどよろし

くお願いします。 

 

15 P41 

姫路城マラソンについ

て、名前に合うコースに

変更すべきではないか。

または、名前を変更する

か、参加者限定で姫路城

での特別体験などを考え

たほうが今後も継続でき

るのではないか。  

 

【参考意見】 

 大会名称については、世界遺産姫路城を発着とするマラ

ソンとして、当初からアピールしております。また、参加

者のアンケートにおいて、姫路城でスタート・ゴールを迎

えることが特別な経験になったと多数のランナーからもご

好評いただいております。今後も、ランナーへのおもてな

しについて検討を重ねていきます。 

16 P42 

スポーツを気軽に体験で

きるイベントがあれば、

スポーツを知る・はじめ

るきっかけになると思

う。また、広報紙などで

スポーツの特集を掲載す

れば、市民の注目を集め

られるのではないか。  

【参考意見】 

 毎年、スポーツの日に姫路市スポーツ祭においてスポー

ツ体験会を実施しております。また、姫路市立総合スポー

ツ会館等の市立スポーツ施設では、指定管理者による各種

スポーツ教室を実施しております。このほか、子どものス

ポーツ体験機会として、トップアスリートスポーツ教室や

スポーツ探検隊等を実施しております。ご意見を参考にし

ながら、これら行事の情報発信に努めていきます。 

 

17 P45 

ウインク陸上競技場の老

朽化対策を早急にしてほ

しい。 

【参考意見】 

 施設の利用率や利用者のニーズ、整備費用等を踏まえて

検討していきます。 



18 P45 

公共施設予約システムで

中学校屋外運動場夜間開

放事業、香寺総合公園ス

ポーツセンターの多目的

広場、網干南グランドの

予約も取れるようにして

ほしい。 

【参考意見】 

公共施設予約システムへの施設追加にあたっては、従来

の窓口での予約方法との公平性を確保できるか、施設の利

用状況がオンライン化予約に適しているか、システムの運

用コストなど費用対効果に見合ったものであるかなど、そ

れぞれの施設の特性を踏まえた十分な検討が必要です。 

なお、香寺総合公園スポーツセンターの多目的広場と、

網干南公園のグラウンドは、無料で貸切使用ができる施設

です。システムで予約可能とした場合、キャンセル料がか

からないことから、気軽に予約できる反面、実際は利用せ

ず、他の利用者にとって使用機会の損失につながるリスク

が想定されます。いただいたご意見を踏まえ、利用者ニー

ズの把握等に努めていきます。 

 

19 P45 

社会人が平日の仕事終わ

りの夜に、スポーツに取

り組めるために、夜間照

明を備えた施設、さらに

望むのは、人工芝のグラ

ンド（香寺多目的広場の

様なグランド）の整備し

てほしい。 

 

【参考意見】 

 人工芝グラウンドの新設については、既存施設の利用状

況や建設費・維持管理費、環境への影響などを勘案する必

要があり、現時点では具体的な検討に至っておりません。

既存施設における夜間照明設備の整備についても同様であ

り、施設の利用率や利用者のニーズ、整備費用等を踏まえ

て検討していきます。 

20 P45 

中学校屋外運動場夜間開

放事業を利用している

が、冬場は利用できな

い。球技スポーツセンタ

ーはサッカーチームが使

用していることが多く利

用しづらいため、サッカ

ー場を増やしてほしい。 

【参考意見】 

 中学校屋外運動場夜間開放事業につきましては、夜間利

用後、利用者がグラウンド整備を行いますが、元どおり平

らに整備できていないことがあります。冬場は霜が降りて

整備が不十分な状態で固まってしまい、翌日、生徒がつま

づく危険がありますので、冬場の夜間利用を制限しており

ます。 

 サッカーで利用いただける施設としましては、球技スポ

ーツセンターのほか、浜手緑地公園中島東地区、浜手緑地

公園広畑東地、林田グラウンド、安富スポーツセンター、

夢前スポーツセンター、香寺総合公園スポーツセンターの

各グラウンド等があります。サッカー場の新設につきまし

ては、施設の利用率や利用者のニーズ、整備費用等を踏ま

えて検討していきます。 

 

21 P45 

スポーツ施設に Wi-Fi環

境を整備してほしい。 

【参考意見】 

 令和８年 10月開業予定のひめじスーパーアリーナに

は、館内で利用できる公衆用 Wi-Fi環境を整備予定です。 

また、利用者数が多く、かつ指定避難所でもあるヴィク

トリーナ・ウインク体育館（中央体育館）においても、今

後の大規模改修に合わせて整備を検討中です。既存のスポ

ーツ施設については、必要性に鑑み、整備を検討していき

ます。 

 



22 P45 

スポーツ施設について、

施設内の環境（特に夏や

冬の温度）を施設職員も

チェックするなどして適

正範囲としてほしい。 

【参考意見】 

 ヴィクトリーナ・ウインク体育館には冷暖房設備があり

ますが、ほかのスポーツ施設には設備がありません。その

必要性について検討の余地があると考えておりますが、施

設の利用率や利用者のニーズ、設置費用等を踏まえて検討

していきます。 

 

23 P45 

スポーツする機会がなけ

れば、自分から進んで行

わないので、参加しやす

い環境を整えてほしい。

リフレ・チョーサのトレ

ーニングジムのように都

度払の方が利用しやすい

ので、同様の施設が増え

てほしい。 

【参考意見】 

体育館や武道場、卓球場、トレーニングルーム、プール

等、当日のお支払いで利用いただける施設は多数ありま

す。対象施設や料金設定については、市ホームページで確

認いただけます。貸切使用がある施設についても、前日ま

でに予約が入っていなければ当日利用いただけます。施設

の空き状況は姫路市公共施設予約システムで確認いただけ

ます。ご意見を参考にさせていただき、施設運営と利用方

法の周知に努めていきます。 

 

24 P48 

「（３）競技スポーツの

推進」のフォントが、

（１）や（２）に比べて

小さいのではないか。 

【修正】 

 ご意見を踏まえ、加筆修正します。 

 

［旧］フォントサイズ：11 

［新］フォントサイズ：12 

 

25 P49 

ウ「各施設」について、

市が民間の施設を改修す

ることはないと思われる

ため、「市所管のスポー

ツ施設」などにしたほう

がよいのではないか。 

【修正】 

 ご意見を踏まえ、加筆修正します。 

 

［旧］各施設において最新の競技スポーツの基準やパラア

スリートの利用に配慮した改修を推進することで、大会会

場や練習場所の環境整備に取り組みます。 

［新］本市所管のスポーツ施設において最新の競技スポー

ツの基準やパラアスリートの利用に配慮した改修を推進す

ることで、大会会場や練習場所の環境整備に取り組みま

す。 

 

 

 

◎「その他」に関すること 

番

号 

該当

頁 
意見の概要 市の考え方 

26 
P51 

P52 

用語解説に出てくる単語

に記号を付けるととも

に、用語解説ページに用

語が書かれたページ数を

記載するべきではない

か。 

【修正】 

 ご意見を踏まえ、加筆修正します。 

 

［新］用語解説に掲載する用語について、文中に"*"記号

を付ける。 

［新］用語解説に、用語が出てくるページを掲載する。 

 



27 - 

スケートボードやブレイ

キンなどのストリート文

化の普及に努めてほし

い。 

【参考意見】 

 本市では、手柄山にスケートボードパークを整備してお

り、多数のスケートボードやＢＭＸの愛好者の方に利用い

ただくことでアーバンスポーツの普及に努めております。 

今後、ご意見を参考にしながら、大手前公園などの都市

部エリアにおける３ｘ３やブレイキンなどのイベントの誘

致・開催支援に取り組んでいきます。 

 

28 - 

コロナ禍においては、手

柄山スポーツ施設の工事

を着手するのではなく、 

それを市民のサポートに

回すべきだったのではな

いか。 

 

【参考意見】 

 今後の参考にさせていただきます。 

29 - 

健康的な身体づくりのた

めにスポーツは欠かせな

いので、しっかりと対策

や政策に取り組まれた

い。 

 

【参考意見】 

 今後の参考にさせていただきます。 

 

 

 

 


